

Resistencia y fortaleza mejoran calificación del país: Hacienda

La mejora en la perspectiva de las calificaciones de México por parte de Standard & Poor's (S&P) demuestra que el país ha sido resistente y fuerte a los embates internacionales que ha enfrentado, destacó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

La subsecretaria del ramo, Vanessa Rubio Márquez, dijo que México ha resistido desde el Brexit (la salida del Reino Unido de la Unión Europea), pasando por un mejor crecimiento de las principales economías del mundo, el choque petrolero respecto al precio y la plataforma de producción, hasta la volatilidad en el tipo de cambio luego de las elecciones presidenciales en Estados Unidos.

Así, la revisión de negativa a estable de la perspectiva de las calificaciones soberanas en escala

global de México, anunciada este martes por S&P, "al final del día lo que esto demuestra es que México ha sido resistente, México ha sido fuerte, con todo y los embates internacionales que hemos enfrentado", señaló.

En entrevista al término de la ceremonia con motivo de los 20 años del Sistema de Pensiones en México, la funcionaria federal apuntó que además de poner la perspectiva estable, S&P ratificó también las calificaciones soberanas del país.

Consideró que esta acción de calificación por parte de S&P es congruente con algunos indicadores de México, como el crecimiento de 2.3 por ciento en 2016 o el avance de 2.8 por ciento en la actividad económica.

Crece visión positiva de S&P

VIENE DE LA PÁGINA 1A

El crecimiento de 2.3% en 2016 o el avance de 2.8% en la actividad económica en el primer trimestre de este año, además de la generación de empleos, o el crecimiento de la actividad industrial y las exportaciones.

Calificó como una noticia positiva la acción de S&P sobre la perspectiva crediticia de México, pues con ello se reduce la posibilidad de que ésta y las demás evaluadoras bajen la nota soberana del país.

Rubio Márquez apuntó que "el horizonte que le está dando S&P a la perspectiva estable" de México es de 24 meses, tomando como base los sólidos fundamentos macroeconómicos.

Asimismo dijo, la evaluadora destacó el hecho de que México ha cumplido con sus compromisos fiscales, sobre todo el déficit, la disminución del Saldo Histórico

de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP), que es la medida más amplia para medir la deuda del país.

"Al final del día lo que han visto es que cumplimos en el 2016 nuestras metas fiscales, que vamos en trayectoria de cumplimiento para 2017 y que, además, el remanente de operaciones del Banco de México (Banxico) va a más que mejorar nuestra trayectoria", añadió.

La subsecretaria de Hacienda y Crédito Público precisó que aún sin el remanente de Banxico, México iba a cumplir este año con la disminución del déficit y la consolidación fiscal multianual.

Mencionó que otro punto importante para S&P es que Petróleos Mexicanos (Pemex) haya sido capaz de presentar su plan de negocios de manera efectiva y de empezar a tener negocios e inversiones con el sector privado, que era lo que se preveía

tras la reforma energética. Sobre el planteamiento de Estados Unidos de incluir el tema de la corrupción como parte de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), aclaró que México ya lo está atendiendo con la creación del Sistema Nacional Anti-corrupción (SNA).

"Es un tema en el que estamos convencidos México y el resto de los países del mundo, que tenemos que combatir, que tenemos que abatir", agregó al resaltar que la Secretaría de Hacienda tiene mecanismos para coadyuvar en ello.

Aclaró que en los objetivos que Estados Unidos para iniciar la renegociación del TLCAN no se incluye un mecanismo de control del tipo de cambio, sino evitar manipulaciones de la moneda con fines de competencia desleal, tema que México también ha pedido en foros internacionales. (Notimex)